
СТЕНОГРАММА 

1-го собрания Законодательной Думы Томской области 

седьмого созыва 

14 октября 2021 года  г. Томск 

Большой зал заседаний Администрации Томской области  10:00 

Заседание первое  10:00 

Председательствует Резников Владимир Тихонович, старейший депутат 

Законодательной Думы Томской области. 

Резников В.Т. Уважаемые депутаты Законодательной Думы Томской 

области седьмого созыва, уважаемые приглашенные!  

В соответствии со статьей 61 Устава Томской области мне, Резникову 

Владимиру Тихоновичу, как старейшему по возрасту депутату предоставлена 

почетная миссия открыть первое собрание Законодательной Думы Томской 

области седьмого созыва, и предоставлено право вести собрание до избрания 

Председателя Думы. Идет прямая трансляция заседания, нас слышат и видят. 

19 сентября состоялись выборы в областной парламент, избраны 42 

депутата. На первое собрание прибыло 39 депутатов. 

Позвольте поблагодарить всех наших избирателей, которые оказали нам 

доверие.  

В парламенте по итогам выборов представлено пять политических партий. 

Позвольте проинформировать, что в соответствии с Регламентом Думы 

в оргкомитет по подготовке первого собрания Думы поступили документы 

о создании фракций: 

1) «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в составе 27 депутатов, руководителем избран 

Куприянец Александр Брониславович;   

2) Коммунистическая партия Российской Федерации в составе 7 депутатов, 

руководителем фракции избрана Барышникова Наталья Геннадьевна;  

3) Либерально-демократическая партия России в составе 3 депутатов, 

руководителем фракции избран Терехов Леонид Леонидович; 
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4) Справедливая Россия – За правду в составе 3 депутатов, руководителем 

фракции избрана Немцева Галина Григорьевна;  

От партии «Новые люди» пока не поступило документов о создании 

фракции.  

Уважаемые депутаты Законодательной Думы, уважаемые приглашенные! 

Поздравляю всех с началом работы Думы седьмого созыва. 

Первое собрание Законодательной Думы Томской области седьмого созыва 

объявляю открытым. Прошу всех встать. (Звучит Государственный гимн 

Российской Федерации). 

Сегодня в работе собрания принимают участие: 

Жвачкин Сергей Анатольевич, Губернатор Томской области; 

Ткаченко Александр Михайлович, и. о. прокурора Томской области; 

Барнакова Маргарита Владимировна, начальник Управления Министерства 

юстиции России по Томской области; 

руководители исполнительных органов государственной власти, 

государственных органов, руководители общественных организаций. 

По традиции слово предоставляется Губернатору Томской области Сергею 

Анатольевичу Жвачкину. 

Жвачкин С.А. Доброе утро, уважаемые коллеги! 

Рад приветствовать депутатов Законодательной Думы седьмого созыва на 

первом собрании регионального парламента! Могу назвать вас именно коллегами, 

потому что сам девять лет был депутатом Государственной Думы Томской 

области. 

Прошедшее голосование стало первым трехдневным в истории страны 

и региона. А выборы – одними из самых конкурентных и открытых. За право 

представлять интересы жителей Томской области в Думе боролись семь 

политических партий и 540 кандидатов. Конкурс составил почти 13 человек на 

место, чему могут позавидовать самые престижные университеты. 

Конечно, небывалая конкуренция добавила накала в предвыборные 

кампании партий и кандидатов. Но большинство участников избирательного 

марафона не променяло честную борьбу на грязные технологии. И сами политики, 

и две с половиной тысячи наблюдателей от партий, кандидатов и Общественной 
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палаты Томской области подтвердили: выборы прошли без нарушений, способных 

повлиять на результаты. И я еще раз благодарю всех участников предвыборной 

гонки за профессионализм, порядочность, честность и верность томским 

демократическим традициям. 

Огромное спасибо жителям Томской области, которые выбрали не просто 

своих представителей во власти, а путь региона на ближайшую пятилетку. 

В выборах приняли участие свыше 40 % избирателей – на 7 % больше, чем пять лет 

назад.  

Отдельное спасибо тысяче членов избирательных комиссий. 

Томичи проголосовали за «Единую Россию», КПРФ, ЛДПР, «Справедливую 

Россию» и партию «Новые Люди». Эти пять политических объединений с этого 

дня составляют фундамент нашей главной партии – партии томичей, с чем я вас 

и поздравляю.  

Законодательную Думу Томской области теперь представляют не только 

новые люди (в прямом и переносном смысле), но и проверенные временем 

политические акулы. Это свидетельствует о том, что в обществе есть запрос не 

только на обновление, но и на профессионализм, политический и хозяйственный 

опыт. 

Жители области выбрали думу, которая сохранила преемственность, 

качественный состав и настрой на работу во благо региона и страны. Выбрали 

Думу, которая способна взять на себя ответственность за принятые решения и за 

миллион жителей. 

Вместе с вами нам предстоит, что называется, с колес погрузиться в работу 

над бюджетом области на 2022 год и плановый период 2023 – 2024 годов. Главный 

финансовый закон области должен пройти через комитеты думы, согласительную 

комиссию, общественное обсуждение. 

Мы продолжаем реализацию национальных и региональных проектов. При 

поддержке Правительства России приступаем к строительству 

межуниверситетского студенческого кампуса. 

Судьба этих и многих других проектов, безусловно, во многом зависит от 

позиции депутатского корпуса и от поддержки жителей области. Поэтому прошу 

вас не снижать активность работы на округах, регулярно проводить встречи 
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с избирателями, рассказывать о результатах работы. Рассчитываю, что эта работа 

будет конструктивной. 

Уверен, все мы будем действовать в интересах одной, нашей самой главной 

партии – партии томичей!  

Спасибо. (Аплодисменты). 

Резников В.Т. В адрес Законодательной Думы Томской области поступила 

правительственная телеграмма председателя Совета Федерации Российской 

Федерации Матвиенко Валентины Ивановны. Я с вашего разрешения ее зачитаю:  

«Поздравляю вас с избранием депутатами Законодательной Думы Томской 

области!  

Избиратели доверили вам решение сложных и ответственных задач по 

совершенствованию законодательной базы Томской области в интересах 

обеспечения ее динамичного развития. 

Уверена, что знания и опыт будут способствовать вашей эффективной 

деятельности. Надеюсь на конструктивное и плодотворное взаимодействие Совета 

Федерации Федерального Собрания РФ и Законодательной Думы Томской области. 

Желаю вам успехов во всех начинаниях на благо Отечества!». 

(Аплодисменты). 

Уважаемые депутаты, позвольте предоставить слово председателю 

Избирательной комиссии Томской области Радзивилу Ростиславу Станиславовичу. 

Собрание переходит к рассмотрению вопроса «Информация о результатах 

выборов депутатов Законодательной Думы Томской области седьмого 

созыва». 

Слово предоставляется Радзивилу Ростиславу Станиславовичу, 

председателю Избирательной комиссии Томской области. 

Радзивил Р.С. Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемые избранные 

депутаты, уважаемые избиратели! 

19 сентября этого года жители Томской области избрали новый состав 

Законодательной Думы Томской области – органа, который в соответствии 

с Уставом (Основным Законом) Томской области обязан представлять наших 

избирателей и принимать законы, необходимые для нашего региона – Томской 

области. 
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Избирательные комиссии всех уровней во главе с Избирательной комиссией 

Томской области обеспечили избрание нынешнего состава Думы строго 

в соответствии с действующим законодательством. 

Выборы депутатов Законодательной Думы Томской области седьмого 

созыва признаны состоявшимися и действительными.  

Хочу поблагодарить избирателей Томской области за активное участие 

в выборах, всех участников избирательного процесса и особенно избранный состав 

областной думы – за высказанные мнения, конструктивную работу 

и сотрудничество в рамках действующего законодательства. 

Уважаемые коллеги, статья 34 Регламента Законодательной Думы Томской 

области требует от меня огласить фамилии депутатов. Эта информация 

неоднократно была озвучена в средствах массовой информации. Необходимо ли 

сделать это еще раз?  

Из зала. Нет. 

Радзивил Р.С. Спасибо. 

Хочу пожелать новому составу всего самого наилучшего, успехов 

и в добрый путь!  

Спасибо за внимание. (Аплодисменты). 

Резников В.Т. На первое собрание Думы седьмого созыва из 42 избранных 

депутатов прибыли 39 депутатов.  

По уважительным причинам не смогли присутствовать: Карпов Станислав 

Артурович в связи с болезнью, Горобец Алина Александровна и Бородин 

Владимир Иванович – в командировке.  

Уважаемые депутаты, на организационном комитете принято решение 

провести первое собрание Законодательной Думы Томской области седьмого 

созыва без использования средств телекоммуникаций в режиме реального времени, 

а также без доверительного голосования. Предлагаю действовать в соответствии 

с решением оргкомитета.  

Уважаемые депутаты, прежде чем приступить к рассмотрению проекта 

повестки собрания нам нужно зарегистрироваться путем поднятия карточки. 

Подсчет голосов депутатов оргкомитет предложил поручить депутатам Михайлову 
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Степану Николаевичу, Фёдорову Алексею Геннадьевичу, Терехову Леониду 

Леонидовичу. Нет возражений? Прошу всех зарегистрироваться. 

Проводится регистрация. В зале присутствует 39 депутатов. 

Зарегистрировалось 39 депутатов. Кворум имеется. Собрание полномочно начать 

работу. 

Резников В.Т. По результатам регистрации в зале присутствуют 39 

депутатов. Кворум имеется, можем приступить к работе.  

Уважаемые депутаты, напоминаю, что в соответствии с Уставом Томской 

области подготовку первого собрания осуществлял оргкомитет, который был 

избран 27 сентября на общем совещании депутатов.  

От имени организационного комитета вношу на рассмотрение проект 

порядка работы (повестку). Предлагаю принять его за основу. Голосуем.  

Голосуется принятие повестки дня за основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Резников В.Т. Спасибо, 39. 

Есть изменения к повестке? Нет?  

Голосуем за повестку в целом. 

Голосуется принятие повестки собрания в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Резников В.Т. Спасибо, 39.  

Уважаемые депутаты, организационный комитет предлагает депутатам на 

первом собрании воздержаться от выступлений представителей фракций, 

предусмотренных статьей 48 Регламента Думы. Нет возражений? Нет. 

Переходим к рассмотрению первого вопроса повестки. 
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Собрание переходит к рассмотрению первого вопроса повестки  

«О проекте постановления «О признании полномочий депутатов 

Законодательной Думы Томской области седьмого созыва». 

Слово для доклада предоставляется Резникову Владимиру Тихоновичу, 

депутату Законодательной Думы Томской области. 

Резников В.Т. Уважаемые депутаты, мы уже заслушали выступление 

председателя Избирательной комиссии Томской области Радзивила Ростислава 

Станиславовича. Проект постановления по данному вопросу у вас на руках. Если 

нет возражений, ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Резников В.Т. 39, постановление принято. 

Для проведения тайного голосования и определения его результатов по 

выборам Председателя Думы, заместителя Председателя Думы, сенатора 

Российской Федерации в соответствии с утвержденной повесткой необходимо 

избрать счетную комиссию Думы.  

Согласно статье 82 Регламента счетная комиссия Думы избирается 

открытым голосованием в составе пяти человек. Для избрания необходимо простое 

большинство от числа присутствующих здесь депутатов. 

Организационный комитет предлагает включить в состав счетной комиссии 

следующих депутатов от политических партий, представленных в Думе: 

Автомонов Сергей Борисович, Дроздов Юрий Викторович (партия 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»); 

Галимов-Ермак Константин Викторович (Коммунистическая партия 

Российской Федерации); 

Немцева Галина Григорьевна (партия Справедливая Россия – За правду);   

От Либерально-демократической партии России была предложена 

кандидатура Карпова Станислава Артуровича. В связи с его болезнью предлагается 
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в состав счетной комиссии включить Вдовина Максима Юрьевича («Новые 

люди»). 

В соответствии со статьей 82 Регламента ставлю на голосование вопрос 

об избрании счетной комиссии Думы для проведения тайного голосования 

и определения его результатов по всем вопросам, требующим тайного голосования, 

включенным в повестку собрания Думы. Предлагаю голосовать списком. Нет 

возражений? Нет. 

Голосуется предложение по составу счетной комиссии. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Резников В.Т. Спасибо. Счетная комиссия избрана. 

Прошу счетную комиссию приступить к работе в Зале заседаний «Круглого 

стола» на 2 этаже, где организована прямая трансляция нашего заседания, и члены 

комиссии будут знать о выдвинутых кандидатах на должность Председателя Думы. 

Переходим к рассмотрению второго вопроса повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«Об избрании Председателя Законодательной Думы Томской области 

седьмого созыва». 

Слово для доклада предоставляется Резникову Владимиру Тихоновичу, 

депутату Законодательной Думы Томской области. 

Резников В.Т. В соответствии с пунктом 2 статьи 67 Устава (Основного 

Закона) Томской области, статьей 5 Регламента Думы Председатель Думы 

избирается из числа депутатов Думы тайным голосованием с использованием 

бюллетеней.  

Согласно статье 5 Регламента Думы кандидатов на должность Председателя 

Думы вправе выдвигать депутаты Думы, в том числе в порядке самовыдвижения. 

Переходим к процедуре выдвижения кандидатов.  

Слово предоставляется представителю фракции ЛДПР Терехову Леониду 

Леонидовичу. 
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Терехов Л.Л. Депутаты фракции ЛДПР в Законодательной Думе Томской 

области выдвинули меня, Терехова Леонида Леонидовича.  

Резников В.Т. Спасибо. 

Слово предоставляется представителю фракции КПРФ Барышниковой 

Наталье Геннадьевне. 

Барышникова Н.Г. Уважаемые товарищи! Фракция Коммунистической 

партии Российской Федерации предлагает на должность Председателя 

Законодательной Думы Томской области Фёдорова Алексея Геннадьевича.  

Фёдоров Алексей Геннадьевич имеет большой жизненный, 

профессиональный и парламентский опыт работы: десять лет работал в Думе 

Города Томска, возглавлял комитет по труду и социальной политике, десять лет 

работал в составе фракции КПРФ депутатом Законодательной Думы Томской 

области. Кроме того, он возглавляет поликлинику в городе Томске, что говорит 

о том, что он хороший организатор и руководитель. 

Мы предлагаем на должность Фёдорова Алексея Геннадьевича. 

Резников В.Т. Спасибо, Наталья Геннадьевна. 

Слово предоставляется представителю фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Куприянцу Александру Брониславовичу. 

Куприянец А.Б. Уважаемое высокое собрание!  

Пятого октября состоялся Президиум регионального политсовета, на 

котором мы обсуждали вопрос о кандидатуре, которую мы могли бы представить 

на конференции для рассмотрения кандидатуры на должность Председателя 

Законодательной Думы Томской области.  

Конференция состоялась. В соответствии с уставом кандидатуры 

избираются на альтернативной основе тайным голосованием.  

Решение следующее: была обсуждена кандидатура Козловской Оксаны 

Витальевны, кандидатура победила.  

Решение конференции было направлено в Президиум Генерального Совета 

партии для утверждения протокола конференции, он утвержден.  

После этого мы должны были рассмотреть данное решение у себя на 

заседании фракции. Сегодня состоялось заседание фракции, фракция поддержала 

данную кандидатуру и уполномочила меня известить собрание Законодательной 



 

 

10 

Думы о том, что фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» выдвигает на должность 

Председателя Законодательной Думы Томской области Козловскую Оксану 

Витальевну.  

Я думаю, что рассказывать ее биографию и послужной список нет 

необходимости. Оксана Витальевна уже два созыва руководит областным 

парламентом, поэтому большинство депутатов хорошо знакомы с ее 

деятельностью, а избранные депутаты также извещены о ее биографических 

данных. 

Прошу поддержать. 

Резников В.Т. Спасибо.  

Теперь по порядку я должен спросить каждого кандидата, согласны ли они 

с выдвижением.  

Леонид Леонидович?  

Терехов Л.Л. Согласен. 

Резников В.Т. Алексей Геннадьевич?  

Фёдоров А.Г. Согласен. 

Резников В.Т. Оксана Витальевна?  

Козловская О.В. Согласна. 

Резников В.Т. Предлагается предоставить каждому кандидату слово для 

выступления до 5 минут и ответов на вопросы до 5 минут. На обсуждение 

кандидатур предлагается 10 минут. Нет возражений?  

Слово для выступления предоставляется депутату Терехову Леониду 

Леонидовичу, кандидату на должность Председателя Думы. 

Терехов Л.Л. Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные! 

Закончились выборы, я благодарю тех избирателей, которые поддержали 

кандидатов от ЛДПР. 

В проекте наказов, которые люди давали нашим депутатам, хочу обратить 

внимание на те направления, которые, на мой взгляд, нужно усилить в работе 

Законодательной Думы Томской области. 

Прежде всего, важным люди называют вопрос трудоустройства, занятости 

населения. И насколько взаимоотношения между работником, работодателем 
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и властью будут сбалансированы, зависит и наполняемость достатка семьи, и 

бюджета региона, и муниципального бюджета.  

В Томской области всегда была особая ситуация – более пятидесяти тысяч 

студентов, которые в той или иной степени являются участниками трудовых 

отношений, влияют на рынок труда и на величину заработной платы в некоторых 

отраслях. Оказывают влияние и иностранные работники, хотя в период закрытия 

границ их стало меньше, но в нашем сибирском регионе главе семьи непросто 

найти работу с доходом, позволяющим покрывать все расходы и планировать 

улучшение жилищных условий. Многим приходится работать вахтовым методом 

за пределами региона. 

В связи с этим очень важно, чтобы жители наших городов и отдаленных 

населенных пунктов быстро получали информацию о наличии 

высокооплачиваемых вакансий в своем регионе, чтобы встречались соискатели 

и работодатели, желающие могли найти возможность переподготовки и обучения.  

Встречи с избирателями показали, что люди в сельских поселениях 

и городах, кто бы что не говорил, хотят работать. Законодательная Дума проводила 

ряд мероприятий в рамках работы Совета Думы, но важно поставить эту работу 

в приоритет.  

Далее – региональная поддержка семей с детьми. 

Снижение численности населения негативно сказывается на всем. Считаю, 

что нужно последовательно предоставлять жилье из специализированного 

жилищного фонда Томской области нуждающимся семьям, у которых пять и более 

несовершеннолетних детей.  

А далее возможно сделать еще один шаг вперед, на этот счет депутатами 

регулярно вносятся предложения в бюджет. В регионе 180 тысяч людей за чертой 

бедности и 80 % бедных семей – это семьи с детьми. И им без региональной 

поддержки никогда не приобрести свое жилье, они всегда будут вынуждены 

переезжать из одной съемной квартиры на другую. Но здесь важна планомерность 

и последовательность. Не раз от раза, а ежегодно оказываемая поддержка позволит 

вместе с другими мерами выровнять ситуацию. 

Далее. Согласно 67 статье Устава (Основного Закона) Томской области 

Председатель организует работу Думы. Хочу обратить внимание на те аспекты 
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организации работы Законодательной Думы Томской области, которые, на мой 

взгляд, нужно изменить.  

Ранее было принято, что собрания Думы проводятся в последний четверг 

месяца. И в первых четырех созывах эта традиция соблюдалась достаточно строго. 

В шестом созыве из 55-ти (без внеочередных) собраний 26 прошли как положено, 

и 29 – в какие угодно дни. Упорядоченные даты собраний позволят депутатам, 

которые работают в крупных коллективах, возглавляют предприятия, тем, кто 

ведет активный прием граждан, – планировать свой рабочий график на длительный 

срок. Более продуктивно сможет работать аппарат Думы и все те структуры, 

которые задействованы в работе Законодательной Думы. 

Таким образом, сохраняя традиции, мы сможем повысить эффективность 

работы. 

У Законодательной Думы есть такой инструмент, как возможность 

награждения Почетными грамотами и другими наградами.  

На мой взгляд, Дума недостаточно использует возможность в отношении 

простых тружеников. Ранее у депутатов было больше возможностей по 

представлению к награждению.  

За последний год существенно снизилось число награжденных, при том что, 

например, в соседней Кемеровской области – Кузбассе региональных наград 

в шесть раз больше, чем в Томской.  

Награждение не тех, кто встроен в вертикаль власти, а людей из глубинки, 

рядовых добросовестных работников позволит сократить расстояние от власти до 

людей, оказать людям уважение и поддержать социально значимую деятельность 

в регионе. 

Спасибо. 

Резников В.Т. Спасибо. Будут ли вопросы к Леониду Леонидовичу? Нет. 

Слово для выступления предоставляется депутату Фёдорову Алексею 

Геннадьевичу, кандидату на должность Председателя Думы.  

Фёдоров А.Г. Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемые представители 

администрации, я вас поздравляю с избранием нового состава Думы, которая 

сегодня наполнилась как новыми профессионалами, так и теми, кого губернатор 
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называет акулами, которые работали в предыдущих созывах достаточно 

конструктивно. 

Поздравляю всех жителей Томской области с избранием нового состава 

Думы, от имени Коммунистической партии Российской Федерации поздравляю 

тех, кто проголосовал, кто пришел на выборы, и особенно тех, кто проголосовал 

и поддержал КПРФ.  

В этом созыве мы увеличили результат – вместо четырех депутатов сегодня 

у нас семь человек, достаточно большая фракция. Будем конструктивно работать, 

вносить предложения и подтвердим свой статус активных депутатов. 

Мою кандидатуру предложили на пост председателя. Я представляю 

компартию, потому что новые веяния Послания Президента и национальные 

проекты, которые будут реализовываться на территории России, требуют более 

интенсивной работы и более профессионального парламента – Законодательной 

Думы Томской области.  

Полномочия по формированию и реализации программ у региональных 

депутатов забрали.  

Говорим про «партию томичей», но когда нужно формировать и утверждать 

бюджет, почему-то мы сразу делимся на «партию администрации» и «партию 

томичей с депутатами». Очень сложно что-то изменить в бюджете, даже в ходе 

работы согласительной комиссии. Считаю, что наш орган должен быть более 

самостоятельным в принятии решений, работа должна быть выстроена по-другому.  

Сегодня мы видим новую тенденцию, которая реализуется в стране. 

В Кузбассе сегодня губернатор предлагает уже два города-миллионника построить.  

Мы как парламент должны помочь губернатору, чтобы Томск тоже мог 

реализоваться, а не постепенно скатываться и превратиться в филиал 

Новосибирской или Кемеровской областей. Достаточно большая работа должна 

быть выстроена.  

Второе. Мы сегодня знаем все тонкости бюджета районов и видим большие 

недостатки. Но если бы мы в течение десяти лет (прошлые созывы Думы) 

маленькими темпами решали те социальные проблемы, которые копятся 

десятилетиями, мы бы смогли их реализовать, и сегодня не было бы проблем со 
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школьными окнами, со строительством поликлиник, медицинским обслуживанием 

населения на территории Томской области и других. Новая работа должна быть. 

Я убежден, что необходимо информационное сопровождение деятельности 

депутатов Законодательной Думы выстроить в другом ключе. Мы больше должны 

рассказывать о наших делах. Если посмотреть, мы очень многое делаем. Но через 

Думу не можем пробить, чтобы нас приглашали на телевидение, сделать 

депутатскую передачу, говорить от разных фракций.  

Более того, будучи депутатом проще работать с губернатором и 

администрацией и реализовывать те предложения, которые у нас есть, чем 

провести это все через думу. Большинство социальных инициатив – независимо от 

партии – гасится в Думе. Это на мой взгляд. И это неправильно. 

Я, коммунист, работал десять лет председателем комитета в городской думе, 

и там этого не было, там был другой подход. Думаю, товарищ Резников 

подтвердит, он сам работал в городской думе. И это меня беспокоит, потому что     

от этого страдает и качество жизни, и качество принятых решений                            

в законодательном собрании Томской области. 

Кто бы как не относился к новоизбранной городской думе, мы убедились, 

что она активно ведет себя в информационном поле.  

Большинство проблем сегодня встает между бюджетом Томска и области. 

Мы областной центр не можем привести в порядок на протяжении десятков лет. 

Всегда есть какое-то противостояние, всегда пытаемся перевести на условия 

софинансирования, как нас Правительство заставляет. Нет у городов денег, чтобы 

софинансировать крупные проекты. Это порочная практика, которую надо 

отменить. 

И в случае избрания меня Председателем я смогу наладить конструктивные 

отношения с Губернатором Томской области, так как он сказал, что предстоит 

интенсивная работа на пятилетку. Я думаю, мы договоримся о выделении 

Губернатором специальных дней для приема депутатов Законодательной Думы 

Томской области независимо от политических пристрастий. Сергей Анатольевич, 

это основное пожелание. 

Спасибо. 

Резников В.Т. Будут ли вопросы к Алексею Геннадьевичу? Нет. Спасибо. 
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Слово для выступления предоставляется депутату Козловской Оксане 

Витальевне, кандидату на должность Председателя Думы. 

Козловская О.В. Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемые депутаты, 

коллеги! 

Прежде всего, я тоже хочу поблагодарить всех избирателей Томской 

области, которые приняли участие в голосовании. Огромное спасибо всем тем, кто 

поддержал депутатов «ЕДИНОЙ РОССИИ».  

На мой взгляд, сегодня действительно сформирована команда партии 

томичей – людей, которые заинтересованы в развитии нашей томской земли.  

Я уже не первый раз выступаю на этой трибуне в качестве кандидата на пост 

Председателя Законодательной Думы Томской области, для меня это огромная 

честь и большая ответственность. 

В прошедших созывах депутатский корпус совместно с губернатором, 

областной администрацией, муниципальными образованиями немало сделал, 

чтобы добиться заметных изменений по важным направлениям развития 

экономики и социальной сферы. Это происходило через объединение усилий 

и ресурсов всех уровней бюджетов, бизнеса, представителей науки, политических 

партий, институтов гражданского общества.  

При этом хочу отметить, что в нашей работе всегда был и остается главным 

человек.  

В ходе избирательной кампании мы все провели сотни встреч, получили 

немало предложений и наказов. Теперь наша задача оправдать ожидания 

избирателей. Нам предстоит определить приоритеты и пути решения многих 

вопросов, в том числе финансовых.  

Прокомментирую слова Алексея Геннадьевича. За эти десять лет, все время 

встречаюсь с людьми, и очень многие отмечают, что жизнь и в сельской местности, 

и в городах изменилась к лучшему. И не замечать этого невозможно. То есть все-

таки то, что мы делаем, мы делаем прежде всего в интересах людей, которые живут 

на нашей томской земле. 

Уверена, состав депутатов Думы седьмого созыва обладает для этого 

и опытом, и профессионализмом. Среди нас есть представители всех возрастных 

групп и многих отраслей экономики, бюджетной сферы. Половина депутатов 
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избирается уже не первый раз, а это залог сохранения преемственности, правовой 

и парламентской культуры, а значит и гарантия общественного согласия в регионе. 

Убеждена, что задача Председателя Думы – объединить возможности 

и потенциал каждого депутата всех фракций в работе над областными 

и федеральными законами. 

Нам предстоит продолжить региональные и национальные проекты: 

поддержка семей с детьми, создание новых рабочих мест, целый комплекс 

проектов по строительству дорог и благоустройству, обновление инженерной 

и социальной инфраструктур. Предстоит уделить особое внимание 

здравоохранению и образованию, повышению уровня жизни людей.  

При этом мы должны помнить, что эти приоритеты должны сочетаться 

с нашими финансовыми возможностями, а для этого нам предстоит очень серьезно 

работать по наполнению доходной части бюджета и созданию условий для 

развития экономики.  

Уже в ноябре мы рассмотрим проект областного бюджета на три 

предстоящих года. Это главный финансовый документ, определяющий объем 

ресурсов для развития территории. 

Вместе с тем бюджет – это не только определение приоритетов, но и поиск 

компромиссов, это всегда командная работа на площадке Думы в интересах наших 

земляков. 

Я должна сказать, все эти годы нам удавалось приходить к согласию. Другой 

вопрос, как потом каждый из нас голосовал при принятии бюджета на собрании 

Думы. Но согласительная комиссия всегда выходила с единой позицией на 

собрание по принятию бюджета. 

Не менее важная часть нашей работы – это взаимодействие с региональными 

парламентами и федеральными коллегами из обеих палат Федерального Собрания 

России. Тем более, что интересы Томской области в Государственной Думе 

впервые представляют четыре томича, и должна сказать, все они сейчас занимают 

руководящие посты в своих комитетах. 

Уважаемые коллеги, я понимаю всю ответственность работы на посту 

Председателя Законодательной Думы, и, если вы окажете мне доверие, обещаю 

работать честно и открыто во благо всех жителей томской земли. Спасибо. 
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Резников В.Т. Есть вопросы к Оксане Витальевне? Спасибо.  

Переходим к обсуждению кандидатов. Депутаты имеют право высказаться 

«за» или «против» кандидата. Громов Олег Владимирович, пожалуйста. 

Громов О.В. Я предлагаю поддержать кандидатуру Оксаны Витальевны. 

Знаю ее давно. 

Во-первых, она имеет огромный опыт работы в областной администрации 

первым заместителем, знает все проблемы экономики, как пополнять бюджет, как 

решать задачи. 

Во-вторых, десять лет работает Председателем Думы, для этого тоже нужно 

доскональное умение организовывать работу Думы.  

В-третьих, мы шли вместе по одному округу, провели более ста пятидесяти 

встреч от малых сел до города Асино, наполнились проблемами людей всех 

категорий. 

И сложение этих трех обстоятельств поможет нам всем вместе объединиться 

и сделать жизнь Томской области качественнее, лучше и достойнее. Спасибо. 

Резников В.Т. Спасибо. Кто еще желает высказаться?  

Ставлю на голосование вопрос о прекращении обсуждения. Решение будет 

принято, если за него проголосовало большинство от числа присутствующих 

депутатов Думы. 

Голосуется вопрос о прекращении обсуждения. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Резников В.Т. Спасибо, решение принято. 

Итак, в бюллетень для тайного голосования вносятся в алфавитном порядке 

три кандидатуры: Козловская Оксана Витальевна, Терехов Леонид Леонидович, 

Фёдоров Алексей Геннадьевич. 

Слово предоставляется счетной комиссии. 

Немцева Г.Г. Уважаемые коллеги, разрешите огласить протокол № 1 

заседания счетной комиссии Законодательной Думы Томской области для 

проведения процедуры тайного голосования с использованием бюллетеней 
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и определения его результатов по вопросам повестки первого собрания 

Законодательной Думы Томской области седьмого созыва. 

На заседании счетной комиссии Законодательной Думы Томской области 

для проведения процедуры тайного голосования присутствовали члены счетной 

комиссии: Автомонов Сергей Борисович, Вдовин Максим Юрьевич, Галимов-

Ермак Константин Викторович, Дроздов Юрий Викторович, Немцева Галина 

Григорьевна. 

Повестка была из четырех вопросов:  

1) Об избрании председателя счетной комиссии; 

2) Об избрании секретаря счетной комиссии; 

3) О времени, месте и порядке проведения тайного голосования по 

вопросу «Об избрании Председателя Законодательной Думы Томской области 

седьмого созыва»; 

4) О форме и тексте бюллетеня для тайного голосования по вопросу 

«Об избрании Председателя Законодательной Думы Томской области седьмого 

созыва». 

Комиссия решила: 

1) избрать председателем счетной комиссии Немцеву Галину 

Григорьевну (голосовали за – 5, против нет, воздержавшихся не было); 

2)  избрать секретарем счетной комиссии Дроздова Юрия Викторовича 

(за – 5, против нет, воздержавшихся нет); 

3) внести на утверждение Законодательной Думы Томской области 

предложение о времени, месте и порядке проведения тайного голосования по 

вопросу «Об избрании Председателя Законодательной Думы Томской области 

седьмого созыва» согласно приложению № 1. 

Коллеги, оглашу несколько пунктов: 

– голосование проводится в течение тридцати минут с момента объявления 

председательствующим на первом собрании Законодательной Думы Томской 

области седьмого созыва перерыва для голосования; 

– каждому депутату выдается один бюллетень для голосования под подпись; 

– выдачу бюллетеней осуществляет счетная комиссия в соответствии                     

со списком депутатов Думы для тайного голосования; 
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– заполнение бюллетеней осуществляется депутатами в кабинках для 

тайного голосования; 

– голосование осуществляется путем нанесения депутатом в бюллетене 

любого знака – подчеркиваю – в одном квадрате, относящемуся к тому из 

вариантов, в отношении которого сделан выбор; 

– после заполнения бюллетеня депутат опускает его в ящик для голосования, 

предварительно опечатанный счетной комиссией и расположенный возле кабин 

для голосования; 

– местом для голосования определен холл перед входом в Большой зал. 

4) внести на утверждение Законодательной Думы Томской области 

форму и текст бюллетеня для тайного голосования по вопросу «Об избрании 

Председателя Законодательной Думы Томской области седьмого созыва» согласно 

приложению № 2.  

Вы видите, как выглядит бюллетень для тайного голосования. Вносятся три 

фамилии, строки «Против всех» и «Воздержался» (за – 5, против нет, 

воздержавшихся не было). 

Прошу утвердить протокол № 1 заседания счетной комиссии. 

Резников В.Т. Уважаемые депутаты, предлагаю согласиться 

с предложением счетной комиссии утвердить время, место и порядок проведения 

тайного голосования и проголосовать за это решение. Кто за? 

Голосуется порядок проведения тайного голосования. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Резников В.Т. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, в соответствии со статьей 82 Регламента необходимо 

утвердить форму бюллетеня и текст бюллетеня для тайного голосования. Кто за? 

Голосуется утверждение формы и текста бюллетеня по вопросу 

«Об избрании Председателя Законодательной Думы Томской области седьмого 

созыва».  

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 
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Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Резников В.Т. Решение принято. 

Для информации: в соответствии со статьей 6 Регламента кандидат 

считается избранным на должность Председателя Думы, если за него 

проголосовало более половины от установленного числа депутатов Думы (22 

голоса и более).  

В соответствии с пунктом 10 статьи 82 Регламента объявляется перерыв для 

проведения тайного голосования на 30 минут.  

Объявляется перерыв 30 минут для тайного голосования.  

Заседание второе 11:20 

Председательствует Резников Владимир Тихонович, старейший депутат 

Законодательной Думы Томской области. 

Резников В.Т. Прошу депутатов зарегистрироваться.  

Проводится регистрация. Зарегистрировалось 36 депутатов. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу. 

Резников В.Т. Кворум имеется, продолжаем работу. 

Слово предоставляется председателю счетной комиссии для доклада 

о результатах тайного голосования. 

Немцева Г.Г. Уважаемые коллеги, разрешите огласить протокол № 2 

заседания счетной комиссии Законодательной Думы Томской области для 

проведения процедуры тайного голосования с использованием бюллетеней 

и определения его результатов по вопросам повестки первого собрания 

Законодательной Думы Томской области седьмого созыва. 

На заседании счетной комиссии Законодательной Думы Томской области 

для проведения процедуры тайного голосования присутствовали члены счетной 

комиссии: Автомонов Сергей Борисович, Вдовин Максим Юрьевич, Галимов-

Ермак Константин Викторович, Дроздов Юрий Викторович, Немцева Галина 

Григорьевна. 
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Повестка:  

О результатах тайного голосования по вопросу «Об избрании Председателя 

Законодательной Думы Томской области седьмого созыва». 

Вскрыв ящик для тайного голосования, счетная комиссия установила: 

число изготовленных бюллетеней – 42; 

число выданных бюллетеней – 39; 

число погашенных бюллетеней (оставшихся у счетной комиссии после 

завершения их выдачи) – 3; 

число бюллетеней, находившихся в ящике для тайного голосования, – 39; 

число бюллетеней, признанных недействительными, – 0; 

число голосов, поданных за кандидата Козловскую Оксану Витальевну, – 28; 

число голосов, поданных за кандидата Терехова Леонида Леонидовича, – 2; 

число голосов, поданных за кандидата Фёдорова Алексея Геннадьевича, – 9; 

число голосов, поданных «против всех», – 0; 

число голосов, поданных за вариант «воздержался», – 0. 

Протокол подписан.  

Резников В.Т. Результаты тайного голосования с использованием 

бюллетеней для тайного голосования оформляются постановлением Думы без 

дополнительного голосования. 

Давайте поздравим Оксану Витальевну и пригласим ее в Президиум 

(Аплодисменты).  

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области седьмого созыва. 

Козловская О.В. Спасибо, Владимир Тихонович.  

Еще раз добрый день, уважаемые коллеги! Огромное спасибо за оказанное 

доверие и нашей фракции, и депутатам из других фракций, которые поддержали.  

Еще раз повторюсь, независимо от партийной принадлежности наша 

совместная главная задача, чтобы законы и нормативные документы, которые мы 

принимаем, работали на благо томичей, на благо Томской области. 

А сейчас переходим к рассмотрению следующего вопроса.  
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О числе заместителей Председателя 

Законодательной Думы Томской области седьмого созыва».  

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. В соответствии со статьей 7 Регламента Дума принимает 

решение о числе заместителей Председателя Думы. Решение по данному вопросу 

принимается открытым голосованием.  

Данный вопрос обсуждался фракциями Думы на организационном комитете 

по подготовке первого собрания Думы. У всех на руках есть проект постановления 

по данному вопросу. От оргкомитета есть предложение по одному заместителю 

Председателя, которое было принято большинством голосов.  

Для начала предлагаю принять за основу постановление, внесенное 

оргкомитетом. Прошу проголосовать. 

Голосуется постановление об избрании одного заместителя Председателя 

Законодательной Думы Томской области, внесенное организационным комитетом, 

за основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….38 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. 38.  

Пожалуйста, будут ли какие-то другие мнения? Пожалуйста, Наталья 

Геннадьевна Барышникова.  

Барышникова Н.Г. Уважаемые товарищи! На оргкомитете от нашей 

фракции было предложение утвердить не одного заместителя Председателя Думы, 

а двух заместителей Председателя Думы. Мы настаиваем на нашем предложении.  

Козловская О.В. Спасибо большое. 

Коллеги, в соответствии с Регламентом мы определяемся по данному 

вопросу голосованием. Поэтому голосуем за предложение, которое внесла Наталья 

Геннадьевна Барышникова: чтобы в структуре Думы появилось два заместителя 

Председателя Законодательной Думы Томской области. Ставлю вопрос на 
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голосование. Кто поддерживает это решение, голосуют за, кто не поддерживает – 

голосуют против, кто воздержался – тот воздерживается. 

Итак, кто за то, чтобы ввести двух заместителей Председателя 

Законодательной Думы Томской области, прошу голосовать. 11 «за». 

Кто против? 25. 

Кто воздержался? Кто-то не голосовал. 

Голосуется предложение Барышниковой Н.Г. об избрании двух заместителей 

Председателя Законодательной Думы Томской области 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….11 

Проголосовало против………………….25 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение не проходит. 

Есть предложение принять постановление в целом. В постановлении 

оргкомитетом предлагается утвердить одного заместителя Председателя. Голосуем. 

30 «за», решение принято. 

Кто против? 7.  

Кто воздержался?  

Голосуется постановление об избрании одного заместителя Председателя 

Законодательной Думы Томской области. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….30 

Проголосовало против………………….7 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Козловская О.В. При семи «против» решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению четвертого вопроса. Мы 

определились, что может быть только один заместитель.  

Прежде чем рассмотреть этот вопрос, давайте посоветуемся. На оргкомитете 

было предложение рассмотреть вопросы о заместителе Председателя 

Законодательной Думы Томской области и сенаторе от Законодательной Думы 

Томской области и проголосовать одновременно. По обоим вопросам 

предусмотрена процедура тайного голосования. Поэтому мы сейчас можем 
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рассмотреть четвертый и пятый вопросы, а на голосование уйти в перерыве по 

обоим кандидатурам. Это предложение оргкомитета, руководители фракций не 

возражали. Предлагаю с этим согласиться. Нет возражений, коллеги? Нет. 

Итак, рассматриваем четвертый вопрос.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«Об избрании заместителя Председателя Законодательной Думы Томской 

области седьмого созыва». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Позвольте мне внести предложение по кандидатуре 

заместителя Председателя Законодательной Думы Томской области. 

Я представляю кандидатуру Александра Брониславовича Куприянца по 

предложению фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Фракция сегодня по этой 

кандидатуре определилась. 

Вы все хорошо знаете Александра Брониславовича, он не первый год 

работает в составе Законодательной Думы Томской области и, на наш взгляд, 

достойно справляется с обязанностями заместителя Председателя. Поэтому мы 

считаем, что он достойно продолжит свою работу и в седьмом созыве. 

Будут ли другие предложения? Пожалуйста, фракция КПРФ, Константин 

Викторович Галимов-Ермак. 

Галимов-Ермак К.В. Всем здравствуйте! 

Фракция КПРФ выдвигает на должность заместителя Барышникову Наталью 

Геннадьевну.  

Наталья Геннадьевна – опытный политик, десять лет является областным 

депутатом, все десять лет возглавляла фракцию КПРФ, последние пять лет была 

председателем комиссии по культуре.  

Также во многих парламентах, где председатель избран от «Единой России», 

заместителя назначают от других партий. Поэтому мы предлагали два заместителя, 

чтобы был представитель, но раз это не прошло, мы выдвигаемым Наталью 

Геннадьевну Барышникову и просим поддержать эту кандидатуру. 

Козловская О.В. Спасибо Вам огромное. 
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Коллеги, есть необходимость предоставить слово кандидатам на пост 

заместителя Председателя и обсудить эти кандидатуры. 

Коллеги, просьба счетной комиссии приступить к работе, для того чтобы 

минимизировать время подготовки бюллетеней.  

Александр Брониславович, пожалуйста. 

Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, я не могу долго занимать ваше время. 

Могу ответственно заявить, что в своей деятельности я всегда руководствовался 

и – если мне предстоит работать дальше – буду дальше руководствоваться теми 

нормативно-правовыми актами, которые определяют положения Законодательной 

Думы Томской области и областного депутата.  

Томский регион – это не какое-то отдельно взятое государство, это субъект 

Российской Федерации, который живет, работает и обязан работать по российским 

законам.  

В обязанности Законодательной Думы Томской области входит в том числе 

реализация социально-экономического послания Президента Российской 

Федерации. Из этого вытекают задачи, которые стоят перед областным 

парламентом и перед областными депутатами: развитие конкурентоспособности 

региона, сохранение социальной стабильности на территории региона, привлечение 

и повышение инвестиций в регион, развитие предпринимательства. Одним словом, 

мы должны делать все возможное, чтобы проживать и работать на территории 

Томской области было комфортно.  

Спасибо. Если будут вопросы, я отвечу.  

Козловская О.В. Спасибо. Будут ли вопросы к Александру 

Брониславовичу? Нет. 

Наталья Геннадьевна Барышникова, руководитель фракции КПРФ, 

пожалуйста. Раз Вы берете слово, значит даете согласие участвовать в выборах. 

Барышникова Н.Г. Уважаемые товарищи! 

На заседании фракции КПРФ 6 октября было принято решение выдвинуть 

мою кандидатуру на должность заместителя Председателя Законодательной Думы 

Томской области.  

Считаю решение фракции правильным в том ключе, что фракция КПРФ по 

численности вторая в Законодательной Думе Томской области. Мы считаем, что 
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Председателю Законодательной Думы выстраивать конструктивное 

взаимодействие со всеми депутатами, представителями разных партий будет легче, 

имея заместителя – представителя от другой политической партии. 

Мы все работаем на Томскую область и на благо жителей Томской области. 

Предлагаю поддержать свою кандидатуру на эту должность. Во многих 

парламентах идут таким путем.  

Благодарю вас. 

Козловская О.В. Спасибо. Будут вопросы к Наталье Геннадьевне? Нет. 

Мы все знаем Наталью Геннадьевну, она не первый год работает в составе 

областного парламента.  

Коллеги, есть предложение, если других кандидатур нет, проголосовать за 

прекращение обсуждения по данному вопросу. Прошу голосовать. 35 «за». 

Кто против?  

Кто воздержался?  

Голосуется вопрос о прекращении обсуждения. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….35 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, у меня огромная просьба, у нас 

первое собрание, давайте повнимательнее. Обсуждается важный вопрос. 

В бюллетень для тайного голосования по выборам заместителя Председателя 

Законодательной Думы Томской области вносится две кандидатуры: Барышникова 

Наталья Геннадьевна, Куприянец Александр Брониславович. 

Информирую, что заместитель Председателя по должности работает на 

постоянной основе.  

Хочу напомнить, что избранным на должность заместителя Председателя 

Думы считается кандидат, за которого отдано 22 и более голосов. Обратите 

внимание. 

Переходим к рассмотрению пятого вопроса. 
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Собрание переходит к рассмотрению первого вопроса повестки  

«О наделении полномочиями сенатора Российской Федерации – 

представителя от Законодательной Думы Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Согласно статье 4 Федерального закона «О порядке 

формирования Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации» 

кандидатуры для наделения полномочиями сенатора Российской Федерации – 

представителя от законодательного органа государственной власти субъекта 

Российской Федерации вносятся на рассмотрение Председателем Думы, фракцией 

или группой депутатов, численностью не менее 1/5 от общего числа депутатов 

этого органа.  

Статья 125 Регламента Законодательной Думы Томской области 

предусматривает, что фракция Думы или группа депутатов могут внести на 

рассмотрение Думы свою кандидатуру письменно, не позднее чем за пять дней до 

собрания Думы.  

Этим правом воспользовались две фракции: 7 октября 2021 года фракция 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» внесла кандидатуру Кравченко Владимира Казимировича, 

а 8 октября 2021 года фракция ЛДПР – Либерально-демократическая партия 

России внесла кандидатуру Дорофеева Данила Сергеевича. 

Я, как избранный Председатель Думы, вношу кандидатуру Кравченко 

Владимира Казимировича для наделения его полномочиями сенатора Российской 

Федерации.  

Вы все прекрасно знаете Владимира Казимировича. Он в шестом созыве 

представлял Законодательную Думу Томской области в Совете Федерации, работал 

в комитете по экономической политике, много и эффективно работал для 

взаимодействия исполнительной и законодательной власти Томской области 

с Федеральным Собранием, Правительством Российской Федерации. Поэтому мы 

считаем, что он достоин представлять законодательный орган Томской области 

в Совете Федерации вновь. 

Несколько слов о Владимире Казимировиче. Он имеет высшее образование, 

окончил Томский государственный педагогический институт в 1985 году, в 2002 – 
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Томский государственный университет по специальности «Государственное и 

муниципальное управление», Академию правосудия по специальности 

«Юриспруденция».  

Последние годы Владимир Казимирович работал в составе Законодательной 

Думы Томской области: с 2011 по 2016 годы – депутат Законодательной Думы 

Томской области, председатель комитета по законодательству, государственному 

устройству и безопасности Законодательной Думы Томской области; в 2016 году, 

в прошлом созыве был делегирован и наделен полномочиями члена Совета 

Федерации – представителя от законодательного органа государственной власти 

Томской области.  

Имеет награды: орден Красной Звезды (в 1987 году за участие в боевых 

действиях на территории Афганистана), медаль ордена «За заслуги перед 

Отечеством» II степени, «Орден Дружбы» (получил будучи членом Совета 

Федерации в 2020 году), знаком отличия «За заслуги перед Томской областью» 

Является членом партии «Единая Россия».  

У нас есть также представление от фракции ЛДПР на Дорофеева Данила 

Сергеевича. Леонид Леонидович, пожалуйста, представьте кандидатуру от вашей 

фракции. 

Терехов Л.Л. Уважаемый Президиум, уважаемые депутаты!  

Представляю кандидатуру от фракции ЛДПР для наделения полномочиями 

сенатора Российской Федерации – представителя Законодательной Думы Томской 

области – Дорофеева Данила Сергеевича. 

Ему 38 лет. Данил Сергеевич имеет высшее образование по специальности 

«Инженер» ТГАСУ, по специальности «Проектирование сооружений 

нефтепроводов и газо-нефтехранилищ» ТПУ.  

В течение семнадцати лет работал в нефтегазовом секторе, прошел путь от 

рабочего до начальника крупного подразделения.  

В течение пяти лет руководил фракцией ЛДПР в Думе Города Томска, 

пользуется уважением, обладает безупречной репутацией.  

Прошу включить данную кандидатуру в бюллетень для тайного голосования 

и поддержать. 

Козловская О.В. Спасибо большое, Леонид Леонидович.  
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Коллеги, мы должны предоставить слово претендентам на данный пост.  

Владимир Казимирович Кравченко, представлен фракцией «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ». Кандидатура согласована с Генсоветом фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

Пожалуйста. 

Кравченко В.К. Уважаемый Сергей Анатольевич, Оксана Витальевна, 

коллеги! 

Я совсем недавно с этой трибуны благодарил депутатов предыдущего 

созыва. Работа была выстроена конструктивно.  

Для решения проблем, которые поднимали избиратели на встречах, 

руководители предприятий и целые отрасли, мы вместе с Администрацией 

Томской области, с командой заместителей готовили конструктивные системные 

предложения.  

Часть из вопросов безусловно удалось решить, но остались сложные 

вопросы. Для меня они понятны. И я думаю, что при таком коллективном 

системном подходе мы будем решать вопросы, связанные с изменением 

межбюджетных отношений.  

Например, на прошлой неделе на площадке Совета Федерации прошли 

парламентские слушания, блок Александра Михайловича (Феденёва) подготовил 

конструктивные предложения, часть из них уже легли в рекомендации для 

Правительства. 

Я всегда повторяю, что моя активность в Совете Федерации – это безусловно 

активность депутатского корпуса и Администрации Томской области.  

Наши предложения всегда отличались глубиной проработки и системностью 

подхода. Если мы говорим об изменении межбюджетных отношений, мы 

конкретно предлагаем методику и поднятие коэффициента бюджетной 

обеспеченности до единицы, что нам ежегодно бы давало по двадцать миллиардов 

рублей, предлагаем источники, для того чтобы в целом увеличивать поддержку 

региона.  

Например, томичи одними из первых предлагали упразднить институт 

консолидированной группы налогоплательщиков – с 1 января 2023 года он будет 

упразднен. 
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Далее – предложение о децентрализации одного процента налога на 

прибыль. На сегодняшний день эта система работает до 2024 года, томичи 

предлагают это сделать уже в 2022 году.  

И еще ряд предложений, касающихся изменений финансирования 

национальных проектов и государственных программ.  

К сожалению, за последние годы сложилась практика, когда федеральное 

министерство нарушает пропорцию: 97 % средств должно поступать из 

федерального бюджета, 3 % – региональные средства. Но пропорция нарушается, 

дополнительная нагрузка на региональный бюджет – это как раз те нерешенные 

задачи, которые перед нами ставит население. То есть наши возможности 

ограничиваются, мы вынуждены отвлекать средства, чтобы эти программы 

выполнялись.  

Наши предложения уже поступили на имя Валентины Ивановны Матвиенко, 

она нас поддержала. Если вы доверите мне эту работу, в ближайшее время 

совместно с вами продолжим ее в интересах томичей, в интересах наших 

избирателей, чтобы пошагово улучшать жизнь и в городе, и на селе. 

По комплексному развитию территорий мы неоднократно вносили 

предложения от нашего блока с Андреем Филипповичем Кнорром. Томская 

область – это одна из территорий, которая неоднократно выигрывала конкурсы и 

получает дополнительное финансирование. Соотношение: на каждый рубль 

регионального бюджета привлекается до четырех федерального. У нас уже 

реализуются успешные проекты в ряде территорий. 

Эту работу нужно продолжить, но там тоже есть конкретные вопросы, 

которые препятствуют системному подходу. Будем решать. 

Спасибо за внимание! Если есть вопросы, готов выслушать. 

Козловская О.В. Коллеги, будут вопросы? Вопросов нет, спасибо большое. 

Слово предоставляется Дорофееву Данилу Сергеевичу, кандидату на пост 

сенатора от Законодательной Думы Томской области, члену фракции ЛДПР. 

Дорофеев Д.С. Добрый день, коллеги! Немного волнуюсь. 

Глубоко уважаю своего коллегу кандидата на пост сенатора Владимира 

Казимировича. Внимательно слушал. 
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По моему мнению, главная обязанность сенатора, как у любого из 

присутствующих сегодня коллег в зале, – представление интересов людей 

в органах власти, об этом забывать не стоит. 

Принципы моей деятельности всегда строились на справедливости, в том 

числе справедливом распределении бюджета, справедливой поддержке области 

в различных федеральных программах, обоснованной совершенствованием 

федеральной законодательной базы.  

Считаю, что в случае с Томской областью стоит сосредоточить внимание на 

вопросах, связанных с развитием нашего региона как ключевого сектора 

Российской Федерации в современном IT-направлении.  

Как отмечается в Постановлении Правительства Российской Федерации, 

отрасли информационных технологий занимают в экономике страны особое место 

и их эффективное функционирование является одним из важнейших факторов, 

способствующих решению ключевых задач государственной политики.  

Многим из вас известно, что утверждена Стратегия развития отрасли 

информационных технологий. Так вот реализация системного подхода 

к улучшению условий для развития отрасли информационных технологий при 

сохранении ее свободного рыночного развития, продолжение информатизации всех 

отраслей экономики, снижение административных барьеров, что немаловажно, 

и развитие телекоммуникационной инфраструктуры являются необходимыми 

условиями повышения конкурентных преимуществ Российской Федерации и, 

в частности, нашего родного региона в области информационных технологий. 

Реализация указанной Стратегии будет способствовать улучшению 

инвестиционного климата, повышению количества высокотехнологичных рабочих 

мест и обеспечит рост объемов производства отечественной продукции и услуг 

отрасли информационной технологии. 

Богатство нашего региона ведь не только в природных ресурсах, 

а человеческих. Так давайте вместе реализовывать развитие Томской области через 

умы, таланты, а не только раскачку недр. 

Искренне рассчитываю на вашу поддержку. Спасибо за внимание. 

Козловская О.В. Спасибо большое. Коллеги, будут вопросы к Данилу 

Сергеевичу? Вопросов нет. 
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Уважаемые коллеги, есть ли желающие выступить по предложенным 

кандидатурам в поддержку или против? У вас есть такое право по Регламенту. 

Уважаемые коллеги, тогда я хочу вас проинформировать, что в бюллетень 

для тайного голосования по избранию сенатора от Законодательной Думы Томской 

области включаются две кандидатуры: Дорофеев Данил Сергеевич, Кравченко 

Владимир Казимирович. 

Других предложений не поступило. Хочу напомнить, что кандидат считается 

избранным, если в результате голосования получил 22 и более голосов. 

В зал подошла счетная комиссия, предоставляю слово ее председателю. 

Немцева Г.Г. Уважаемые коллеги, разрешите огласить протокол № 3 

заседания счетной комиссии Законодательной Думы Томской области для 

проведения процедуры тайного голосования с использованием бюллетеней и 

определения его результатов по вопросам повестки первого собрания 

Законодательной Думы Томской области седьмого созыва. 

На заседании счетной комиссии присутствовали члены комиссии: 

Автомонов Сергей Борисович, Вдовин Максим Юрьевич, Галимов-Ермак 

Константин Викторович, Дроздов Юрий Викторович, Немцева Галина 

Григорьевна. 

В повестке было три вопроса:  

1) О времени, месте и порядке проведения тайного голосования по 

вопросам: «Об избрании заместителя Председателя Законодательной Думы 

Томской области седьмого созыва», «О наделении полномочиями сенатора 

Российской Федерации – представителя от Законодательной Думы Томской 

области»; 

2) О форме и тексте бюллетеня для тайного голосования по вопросу 

«Об избрании заместителя Председателя Законодательной Думы Томской области 

седьмого созыва»; 

3) О форме и тексте бюллетеня для тайного голосования по вопросу 

«О наделении полномочиями сенатора Российской Федерации – представителя от 

Законодательной Думы Томской области».  

О времени, месте и порядке проведения тайного голосования: 
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– голосование проводится в течение одного часа с момента объявления 

председательствующим на первом собрании Законодательной Думы Томской 

области перерыва для голосования; 

– каждому депутату выдается два бюллетеня для тайного голосования под 

подпись; 

– голосование осуществляется путем нанесения в бюллетене любого знака 

напротив одной фамилии или одной колонки; 

– после заполнения бюллетеня депутат опускает его в ящик для голосования, 

и счетная комиссия проводит подведение итогов. 

Бюллетень по вопросу «Об избрании заместителя Председателя 

Законодательной Думы Томской области седьмого созыва» перед вами, в него 

внесены две фамилии: Барышникова Наталья Геннадьевна, Куприянец Александр 

Брониславович, графы «Против всех» и «Воздержался». 

Козловская О.В. Коллеги, кто за то, чтобы утвердить протокол заседания 

счетной комиссии, голосуем.  

Голосуется утверждение текста и формы бюллетеня для тайного голосования 

по вопросу «Об избрании заместителя Председателя Законодательной Думы 

Томской области седьмого созыва». 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….37 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. 37 «за». 

Немцева Г.Г. Также вношу на утверждение Законодательной Думы Томской 

области форму и текст бюллетеня для тайного голосования по вопросу 

«О наделении полномочиями сенатора Российской Федерации – представителя 

от Законодательной Думы Томской области». Форма и текст бюллетеня перед 

вами, в него внесены две фамилии: Дорофеев Данил Сергеевич, Кравченко 

Владимир Казимирович, графы «Против всех» и «Воздержался».  

Козловская О.В. Коллеги, нам нужно утвердить данное предложение 

счетной комиссии, прошу голосовать. 
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Голосуется утверждение текста и формы бюллетеня для тайного голосования 

по вопросу «О наделении полномочиями сенатора Российской Федерации – 

представителя от Законодательной Думы Томской области». 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….37 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. 37 «за», решение принято. 

Галина Григорьевна, вам нужно время, чтобы подготовить бюллетени? 

Немцева Г.Г. Бюллетени изготовлены, вы можете выходить, получать их 

под подпись и сразу голосовать.  

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, объявляется перерыв для голосования 

и обеда на один час. Прошу не задерживаться после перерыва. 

Объявляется перерыв на один час для тайного голосования и обеда. 

Заседание третье 13:00 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, 13:00, продолжаем работу. Сергей 

Анатольевич, пожалуйста. 

Жвачкин С.А. Я выступал по ВКС в Правительстве Российской Федерации, 

была конкурсная комиссия по рассмотрению заявок на трехлетку по 

инвестиционным кредитам.  

Мы подавали заявку на строительство восточной объездной магистрали 

(в районе Зеленых горок). Она открывает нам миллион квадратных метров жилья 

и транспортную схему – объезд города, малое кольцо.  

Могу обрадовать, что 1,8 миллиарда рублей (Марат Шакирзянович) 

Хуснуллин утвердил, еще 3 миллиарда мы с вами выбьем чуть попозже.  

Мы с вами плодотворно работаем, успели еще и деньги заработать для 

Томской области (Аплодисменты). 
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Козловская О.В. Если учесть, что у нас уже было около 10 миллиардов, это 

конечно круто, таких денег на дороги в год еще не было. Спасибо, Сергей 

Анатольевич.  

Уважаемые коллеги, давайте зарегистрируемся. Счетчики приступают 

к подсчету голосов. 

Проводится регистрация. Зарегистрировалось 36 депутатов. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу. 

Козловская О.В. В зале 36 депутатов. У нас есть все основания продолжить 

работу, в соответствии с нашим Регламентом на начало заседания в зале должны 

присутствовать не менее 28 депутатов. 

Предоставляю слово председателю счетной комиссии Галине Григорьевне 

Немцевой, пожалуйста. 

Немцева Г.Г. Уважаемые коллеги, разрешите огласить протокол № 4 

заседания счетной комиссии Законодательной Думы Томской области для 

проведения процедуры тайного голосования с использованием бюллетеней 

и определения его результатов по вопросам повестки первого собрания 

Законодательной Думы Томской области. 

Счетная комиссия присутствовала в полном составе: Автомонов Сергей 

Борисович, Вдовин Максим Юрьевич, Галимов-Ермак Константин Викторович, 

Дроздов Юрий Викторович, Немцева Галина Григорьевна. 

Вскрыв ящик для тайного голосования, счетная комиссия установила: 

число изготовленных бюллетеней – 42; 

число выданных бюллетеней – 39; 

число погашенных бюллетеней (оставшихся у счетной комиссии после 

завершения их выдачи) – 3; 

число бюллетеней, находившихся в ящике для тайного голосования, – 39; 

число бюллетеней, признанных недействительными, – 0; 

число голосов, поданных за кандидата Барышникову Наталью 

Геннадьевну, – 9; 

число голосов, поданных за кандидата Куприянца Александра 

Брониславовича, – 28; 
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число голосов, поданных «против всех», – 1; 

число голосов, поданных за вариант «воздержался», – 1. 

Козловская О.В. Спасибо, Галина Григорьевна. Этот документ 

подписывает счетная комиссия по тайному голосованию, постановление принимать 

не нужно. Поэтому я думаю у нас есть все основания поздравить Александра 

Брониславовича Куприянца и пригласить его занять место в президиуме 

(Аплодисменты).  

Пожалуйста, итоги голосования по сенатору. 

Немцева Г.Г. Протокол № 5. После вскрытия ящика для тайного 

голосования счетная комиссия обнаружила: 

число изготовленных бюллетеней – 42; 

число выданных бюллетеней – 39; 

число погашенных бюллетеней (оставшихся у счетной комиссии после 

завершения их выдачи) – 3; 

число бюллетеней, находившихся в ящике для тайного голосования, – 39; 

число бюллетеней, признанных недействительными, – 0; 

число голосов, поданных за кандидата Дорофеева Данила Сергеевича, – 4; 

число голосов, поданных за кандидата Кравченко Владимира 

Казимировича, – 28; 

число голосов, поданных «против всех», – 6; 

число голосов, поданных за вариант «воздержался», – 1. 

Козловская О.В. Спасибо, Галина Григорьевна. Также не требуется 

утверждение постановления, все зафиксировано в протоколе счетной комиссии. 

Галина Григорьевна, мы вас благодарим за четкую работу. 

Коллеги, давайте поздравим вновь избранного сенатора от Законодательной 

Думы Томской области Владимира Казимировича Кравченко (Аплодисменты). 

Надеемся, что он и дальше будет очень эффективно представлять палату 

законодателей Томской области в Совете Федерации. Поздравляем Вас. 

Куприянец А.Б. Коллеги, я благодарен за поддержку. Надеюсь, что 

независимо от количества голосов мы с вами одна команда и будем работать 

в интересах жителей Томской области. Спасибо! (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Спасибо.  
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Уважаемые коллеги, мы переходим к рассмотрению шестого вопроса. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О структуре Законодательной Думы Томской 

области седьмого созыва». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. В соответствии со статьей 64 Устава (Основного Закона) 

Томской области и Законом Томской области «О Законодательной Думе Томской 

области» Дума утверждает структуру Законодательной Думы Томской области на 

очередной созыв, в данном случае на седьмой.  

У вас на руках есть предложение организационного комитета, оно 

оформлено решением. Я предлагаю принять его за основу и проголосовать. 

Голосуется постановление, внесенное организационным комитетом, по 

данному вопросу за основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….37 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. 37, решение принято, спасибо. 

Какие-то будут замечания, предложения?  

Есть предложение структуру, предложенную оргкомитетом, поддержать 

в целом. Голосуем, кто за. 37. 

Кто против? Кто воздержался?  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….37 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Рассматриваем седьмой вопрос. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об образовании комитетов Законодательной 

Думы Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. В соответствии со статьей 64 Устава (Основного Закона) 

Томской области организационным комитетом предлагается образовать 

следующие комитеты Законодательной Думы Томской области: 

комитет Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности; 

бюджетно-финансовый комитет Законодательной Думы Томской области; 

комитет Законодательной Думы Томской области по труду и социальной 

политике; 

комитет Законодательной Думы Томской области по экономической 

политике; 

комитет Законодательной Думы Томской области по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию.  

Никоим образом комитеты, которые работали в шестом созыве, не меняются 

ни по названию, ни по функционалу. Хотя в ходе обсуждения на оргкомитете были 

предложения. 

Коллеги, будут ли другие предложения? Других предложений нет. 

Желающие выступить по этому вопросу? Нет. 

Тогда есть предложение перейти к голосованию. Кто за то, чтобы утвердить 

комитеты в предложенной редакции, прошу проголосовать.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 39, решение принято. Все присутствующие в зале 

депутаты определились единогласно.  

Уважаемые коллеги, сейчас мы должны будем перейти к назначению 
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председателей комитетов Законодательной Думы Томской области. Рассматриваем 

восьмой вопрос.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об избрании на должность председателя 

бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Это право в соответствии с Регламентом предоставляется 

Председателю Законодательной Думы Томской области. Воспользовавшись своим 

правом, я вношу на должность председателя бюджетно-финансового комитета 

Законодательной Думы Томской области Александра Брониславовича Куприянца.  

Должна сказать, что мы детально обсуждали эту кандидатуру на заседании 

фракции «Единая Россия». Знаю, что этот вопрос обсуждался нашими коллегами из 

других фракций. Других предложений по кандидатурам на должность председателя 

бюджетно-финансового комитета не поступало.  

Предусмотрена процедура открытого голосования по этой кандидатуре, 

других предложений не поступало. Организационный комитет согласился, чтобы 

вопросы об избрании председателей комитетов обсуждались в ходе открытого 

голосования. Принимаем такую процедуру? Принимаем. 

Итак, я вношу кандидатуру Александра Брониславовича Куприянца на 

должность председателя бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы 

Томской области. Хотели бы что-то сказать, Александр Брониславович? Нет. 

Коллеги, будут ли вопросы? Вопросов нет.  

Желающие по кандидатуре выступить? Нет. 

Тогда могу ставить вопрос на голосование? Голосуем за избрание 

Александра Брониславовича Куприянца председателем бюджетно-финансового 

комитета.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 
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Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 39 «за». 39 депутатов – воздержавшихся / «против» нет.  

Предлагаю поздравить Александра Брониславовича с избранием 

(Аплодисменты). 

Хочу сказать, что у нас, как правило, председатели комитетов работают на 

постоянной основе, но учитывая, что Александр Брониславович уже избран 

заместителем Председателя Законодательной Думы на постоянной основе, он 

будет получать заработную плату только по этой должности. Как руководитель 

фракции и как председатель комитета он заработную плату получать не будет. 

Рассматриваем следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об избрании на должность председателя комитета 

Законодательной Думы Томской области по экономической политике». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Также руководствуясь Регламентом Думы, вношу на 

рассмотрение на должность председателя комитета по экономической политике 

кандидатуру Власова Виктора Алексеевича. 

Вы все его хорошо знаете, Виктор Алексеевич работает в составе 

Законодательной Думы Томской области не первый созыв. В прошлом созыве он 

работал на неосвобожденной основе, у нас предусмотрена такая возможность 

в исключительных случаях.  

Основное место его работы – ректор Томского государственного 

архитектурно-строительного университета. Виктор Алексеевич – доктор физико-

математических наук, профессор, долгие годы отработал в Томском 

политехническом университете.  

Награжден правительственными наградами, является действительным 

членом Международной академии наук высшей школы и Международной 

Академии авторов научных изобретений и открытий, Советник Российской 

академии архитектурных и строительных наук, Председатель Томского 

регионального общества «Знание». Является членом партии «Единая Россия». 
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Кроме того, на должность председателя экономического комитета мы 

получили предложение от фракции ЛДПР по кандидатуре Карпова Станислава 

Артуровича.  

Он имеет экономическое образование, является руководителем 

регионального отделения партии ЛДПР на территории Томской области. 

Как вы знаете, он сегодня болеет, поэтому его здесь нет. 

Взвесив две кандидатуры и понимая тот объем задач, которые стоят перед 

экономическим комитетом, все-таки считаю, что в данном случае более 

подготовлен для этой работы Виктор Алексеевич Власов, поэтому вношу на 

рассмотрение его кандидатуру. 

Пожалуйста, коллеги, будут ли какие-то вопросы к Виктору Алексеевичу? 

Нет. 

Голосуем по одной кандидатуре, потому что Председатель Законодательной 

Думы определяется и вносит одну кандидатуру для рассмотрения.  

Коллеги, голосуем. Кто за кандидатуру Власова Виктора Алексеевича, 

прошу голосовать. 29 «за».  

Кто против? 9. 

Кто воздержался? 1.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29 

Проголосовало против………………….9 

Воздержалось……………………............1 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Виктор Алексеевич, мы Вас 

поздравляем и желаем эффективной, успешной работы. Давайте поздравим 

Виктора Алексеевича с избранием (Аплодисменты). 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению следующего вопроса. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об избрании на должность председателя комитета 

Законодательной Думы Томской области по строительству, инфраструктуре и 

природопользованию». 
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Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Руководствуясь статьей 8 Регламента Думы, вношу на 

рассмотрение на должность председателя комитета по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию кандидатуру Автомонова Сергея 

Борисовича.  

Сергей Борисович будет осуществлять полномочия председателя комитета 

на профессиональной постоянной основе. 

Депутаты хорошо знают Сергея Борисовича.  

В адрес Председателя Думы других кандидатур не поступало, поэтому я бы 

предложила задать вопросы Сергею Борисовичу, если есть у него желание, то дать 

выступить и затем перейти к голосованию. Есть необходимость? Нет. 

Тогда ставлю вопрос на голосование об избрании Автомонова Сергея 

Борисовича председателем комитета Законодательной Думы Томской области по 

строительству, инфраструктуре и природопользованию. 35 «за». 

Кто против? 

Кто воздержался? 4. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….35 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............4 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. При четырех воздержавшихся решение принято. Сергей 

Борисович, мы Вас поздравляем (Аплодисменты). 

Рассматриваем одиннадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об избрании на должность председателя комитета 

Законодательной Думы Томской области по труду и социальной политике». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 
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Козловская О.В. Руководствуясь Регламентом Думы, вношу на 

рассмотрение на должность председателя комитета по труду и социальной 

политике кандидатуру Правдина Олега Георгиевича, который в случае его 

избрания будет осуществлять полномочия на постоянной профессиональной 

основе. 

Мы его все хорошо знаем. Олег Георгиевич оставляет должность главного 

врача роддома и переходит на работу в Законодательную Думу Томской области 

в том случае, если мы его поддержим. 

Других кандидатур на должность председателя комитета по социальной 

политике не поступало.  

Есть ли необходимость кандидатуру обсуждать? Олег Георгиевич, Вы 

хотели бы выступить? Нет. Будут ли к нему вопросы? 

Коллеги, есть предложение перейти к голосованию. Кто за кандидатуру 

Олега Георгиевича Правдина, прошу голосовать. 27 «за». 

Кто против? 8. 

Кто воздержался? 4. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….27 

Проголосовало против………………….8 

Воздержалось……………………............4 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 27 «за», достаточное количество голосов. Олег Георгиевич 

Правдин избран председателем комитета по социальной политике, предлагаю его 

поздравить (Аплодисменты).  

Переходим к двенадцатому вопросу. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об избрании на должность председателя комитета 

Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 
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Козловская О.В. Руководствуясь Регламентом Законодательной Думы 

Томской области и решением фракции «Единая Россия», вношу на рассмотрение 

Законодательной Думы Томской области на должность председателя комитета по 

законодательству, государственному устройству и безопасности кандидатуру 

Михайлова Степана Николаевича, который в случае избрания будет осуществлять 

свои полномочия на постоянной основе. 

Уважаемые коллеги, сегодня в адрес Законодательной Думы Томской 

области поступило предложение по кандидатуре нашего коллеги, члена фракции 

«Справедливая Россия» Валеева Марата Тагировича. Фракция «Справедливая 

Россия» внесла его кандидатуру на должность председателя комитета.  

Должна сказать, что Марат Тагирович безусловно обладает всеми 

необходимыми профессиональными знаниями, он профессионально работающий 

адвокат, у него большой опыт работы по хозяйственным и гражданским делам.  

Безусловно, это достойная кандидатура, но учитывая, что у него нет 

за плечами опыта депутатской работы в Законодательной Думе Томской области, 

в городской думе, мы предлагаем утвердить в этой должности Михайлова Степана 

Николаевича, у которого есть определенный опыт работы. Должна сказать, что 

в настоящее время он получает образование на юридическом факультете. 

Коллеги, если есть вопросы, готовы на них ответить. Пожалуйста, Марат 

Тагирович. 

Валеев М.Т. Уважаемые коллеги, буквально несколько вопросов кандидату 

в председатели комитета. 

Скажите, пожалуйста, какие конкурентные преимущества делают выбор 

Вашей кандидатуры правильным выбором? 

Прозвучало замечание о том, что у кандидата Валеева нет опыта 

законодательной работы в думе. Учитывая сказанное, хотелось бы адресовать 

вопрос кандидату. Есть ли, учитывая его опыт работы в думе, на его счету 

законодательные инициативы, реализованные в нормативные правовые акты? И 

полагает ли он, что статус студента, я так понимаю, что он начал получать высшее 

юридическое образование, соответствует статусу председателя комитета 

Законодательной Думы Томской области? Спасибо. 

Михайлов С.Н. Спасибо за вопрос. 
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Первое, по поводу компетенции. Я больше десяти лет работаю 

в исполнительных органах, в том числе партии «Единая Россия». Есть большой 

опыт взаимодействия с муниципальными образованиями, в том числе с главами, 

с руководителями департаментов, Администрацией Томской области и так далее. 

Поэтому, считаю, что у меня достаточный опыт и компетенции, для того чтобы 

возглавлять комитет. 

Что касается статуса студента. Я получил первое высшее образование 

в государственном университете, сейчас считаю, что необходимо наверстать какие-

то упущенные вещи, поэтому пошел учиться. Я считаю, что юридических 

препятствий для этого нет. Считаю, что получить те знания, которые на должности 

председателя комитета необходимы, это моя внутренняя потребность.  

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, будут ли еще вопросы, коллеги? 

Можем перейти к голосованию? Пожалуйста. 

Барышникова Н.Г. Оксана Витальевна, не считаете ли Вы, что подбор 

председателей комитетов идет не по профессиональному признаку, а по членству 

в партии? Все должности будут занимать только члены партии «Единая Россия». 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, я думаю, что все, что сегодня 

происходит, безусловно согласовывается с партиями, которые мы здесь 

представляем, и это вполне закономерный процесс. Сама по себе законодательная 

дума любого субъекта Российской Федерации, как правило, представлена теми 

политическими силами, которые побеждают на той или иной территории. Это 

абсолютно закономерно. Это первое. 

Второе. Я думаю, что в тех кандидатурах, которые представлены сегодня 

собранию, никаких сомнений нет, в общем это показывает и результат 

голосования. Работая уже не первый созыв вместе, мы четко понимаем 

профессиональный уровень каждого из председателей комитетов. Тем не менее, 

при голосовании, кроме Александра Брониславовича Куприянца, у меня сложилось 

впечатление, что сработал именно партийный принцип. 

И третье. Все-таки надо понимать потенциал каждого человека, каждого 

депутата, которого предлагают на ту или иную должность. С моей точки зрения, 

Степан Николаевич Михайлов способен не только организовать работу комитета, 

но самое главное – может быть и должен быть беспристрастным в своей работе 
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независимо от политических взглядов, которых придерживаются члены комитета. 

Он к этому абсолютно готов. 

Барышникова Н.Г. Я прошу прощения, я не имею ничего против лично 

Степана Николаевича, но ведь совершенно очевидно, что Марат Тагирович 

абсолютно подготовлен во всех отношениях на эту должность. Здесь играет роль 

именно партийная принадлежность. 

Козловская О.В. Я Вам и сказала об этом. Законодательная Дума Томской 

области формируется под партийную принадлежность, это абсолютно нормально. 

В состав Думы входят наши политические партии, которые победили на выборах. 

Это решение фракции «Единая Россия», я об этом сказала. Мы считаем, что 

Михайлов вполне готов справиться с работой председателя комитета. Опыт такой 

в думе есть, это не первый такой случай. Часто комитеты возглавляли люди, 

которые не имели специального образования, но были хорошими авторитетными 

организаторами и справлялись со своими обязанностями. 

Мы разговаривали на эту тему с нашим коллегой Маратом Тагировичем, 

было обсуждение, он знает нашу позицию, знает почему мы такое предложение 

внесли.  

Поэтому дальше каждый из нас должен определиться голосованием, 

коллеги. Нет возражений?  

Жвачкин С.А. Если можно, Оксана Витальевна, уважаемые коллеги, 

выскажусь как независимый, как не депутат. Вы зря «копья ломаете». Это мне 

напоминает, как дежавю, когда прошлогодняя дума собиралась. В правовом 

комитете законодательство – это третья часть: комитет по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. Вообще Степан Николаевич 

закончил по государственному устройству университет. Если у человека все три 

вещи отражены – ради бога. Просто у вас чисто партийный спор. Это тоже надо 

делать. Но вы сами придумали комитет из трех частей. Законодательство – это 

только одна часть. Государственное устройство – это более важная часть, чем 

законодательство, потому что в областной думе еще целый отдел законников 

сидит, который готовит эти вопросы. Поэтому зря спорите.  

Козловская О.В. Спасибо, Сергей Анатольевич. Я думаю, что каждый 

сейчас определится и, к сожалению, примет решение исходя не из 
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профессиональной готовности человека, а политической принадлежности. 

К сожалению, это так. 

Голосуем за кандидатуру Михайлова Степана Николаевича. 25. 

Кто против? 13. 

Кто воздержался?  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….25 

Проголосовало против………………….13 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Коллеги, у нас достаточно голосов, решение принято. 

Поздравляем Степана Николаевича с избранием от души (Аплодисменты). 

Придется доказывать свою состоятельность. 

Куприянец А.Б. Оксана Витальевна, можно слово? Коллеги, я думаю, что 

работа покажет кто прав, а кто виноват. Несколько лет назад мы также 

председателем комитета назначали Кравченко Владимира Казимировича. 

В результате он вырос до сенатора. Михайлов, возможно, будущий сенатор. 

Козловская О.В. Спасибо, Александр Брониславович. 

Уважаемые коллеги, рассматриваем четырнадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об образовании постоянной комиссии 

Законодательной Думы Томской области по Регламенту и депутатской этике». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. У нас есть требования Устава, Регламента 

Законодательной Думы Томской области об образовании постоянной комиссии по 

Регламенту и депутатской этике, поэтому мы должны сегодня принять такое 

решение. По комитетам мы определились, теперь определяемся по постоянным 

комиссиям.  

Пожалуйста, у вас есть проект постановления, который принят 

оргкомитетом, предлагаю принять его за основу и проголосовать. 
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Голосуется постановление, внесенное организационным комитетом, по 

данному вопросу за основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. 39 «за», решение принято. 

Есть ли изменения/дополнения? Нет. 

Голосуем в целом. Кто за?  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 39 «за». 

Коллеги, предлагаю вернуться к тринадцатому вопросу, пропустили 

в дискуссии. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О составах комитетов Законодательной Думы 

Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Также у всех на руках есть проект постановления. 

В комитеты Законодательной Думы Томской области включены депутаты согласно 

поданным ими заявлениям.  

Численный состав комитетов Думы: бюджетно-финансовый – 8 депутатов, 

по экономической политике – 6 депутатов, по законодательству, государственному 

устройству и безопасности – 7 депутатов, по строительству, инфраструктуре и 

природопользованию – 6 депутатов, по труду и социальной политике – 12 

депутатов (максимальное количество).  

В соответствии с нашим Регламентом минимальное количество членов 

комитета 5, максимальное – 12.  
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После того, как мы рассмотрим вопрос о сложении полномочий и будет 

принято решение сначала фракциями, потом облизбиркомом, в ноябре у нас 

появятся два новых депутата, которые определятся, в каких комитетах они будут 

работать. 

У вас у всех составы комитетов на руках. Можно поставить на голосование 

и утвердить составы комитетов списком? Нет возражений? Еще раз подчеркиваю, 

все определились и подали заявления. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Учитывая, что никаких замечаний и предложений не было, 

мы в целом проголосовали за постановление. Комитеты с сегодняшнего дня могут 

начинать работу, учитывая, что впереди у нас бюджет. 

Переходим к рассмотрению пятнадцатого вопроса. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об избрании председателя постоянной комиссии 

Законодательной Думы Томской области по Регламенту и депутатской этике». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. В соответствии с Положением о постоянной комиссии 

Законодательной Думы Томской области по депутатской этике председатель 

комиссии избирается на собрании Думы большинством голосов от числа 

избранных депутатов.  

Я вношу предложение рассмотреть кандидатуру Резникова Владимира 

Тихоновича на должность председателя комиссии. Владимира Тихоновича вы все 

хорошо знаете, он сегодня начинал и вел собрание до избрания Председателя 

Думы. В прошлом созыве он также возглавлял эту комиссию.  
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Других кандидатур не поступало. Поэтому если других кандидатур нет, я бы 

предложила проголосовать по кандидатуре Владимира Тихоновича Резникова. Нет 

возражений, коллеги? Ставлю на голосование.   

37. 

Кто против?  

Кто воздержался? 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….37 

Проголосовало против………………….1 

Воздержалось……………………............1 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. При одном воздержавшемся решение принято.  

Переходим к рассмотрению шестнадцатого вопроса. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об осуществлении Немцевой Галиной 

Григорьевной полномочий руководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Законодательной Думе Томской 

области, работающего на профессиональной постоянной основе». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Проект постановления, внесенный оргкомитетом у вас 

есть. Руководителем фракции избрана Галина Григорьевна Немцева, она избрана 

на собрании фракции. 

Если у вас возражений нет, я поставлю эту кандидатуру для утверждения как 

руководителя фракции, работающего на постоянной основе в Законодательной 

Думе Томской области. Есть, коллеги, вопросы? 

Тогда голосуем.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 
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Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 39. Галина Григорьевна, единогласно. 

Семнадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об осуществлении Тереховым Леонидом 

Леонидовичем полномочий руководителя фракции ЛДПР – Либерально-

демократической партии России в Законодательной Думе Томской области, 

работающего на профессиональной постоянной основе». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, фракция приняла решение, руководителем 

фракции избран Леонид Леонидович Терехов. В прошлом созыве он работал на 

постоянной основе.  

Проект постановления у вас на руках, есть предложение проголосовать и 

поддержать его кандидатуру. Нет возражений? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 39 «за». Коллеги, постановление принято.  

Переходим к восемнадцатому вопросу. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об осуществлении Барышниковой Натальей 

Геннадьевной полномочий руководителя фракции КПРФ в Законодательной 

Думе Томской области, работающего на профессиональной постоянной 

основе». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 
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Козловская О.В. Также фракция определилась, руководителем избрана 

Наталья Геннадьевна Барышникова, претендует на работу на профессиональной 

постоянной основе.  

Проект постановления у вас на руках, предлагаю поддержать ее 

кандидатуру. Нет возражений? Голосуем.  

37 «за». 

Кто против?  

Кто воздержался? 1. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….37 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............1 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Наталья Геннадьевна, мы Вас 

поздравляем. 

Переходим к рассмотрению следующего вопроса. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О назначении Осипцова Валерия Николаевича на 

должность депутата Законодательной Думы Томской области, работающего 

на профессиональной постоянной основе». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Валерий Николаевич Осипцов и в прошлом созыве работал 

на постоянной основе. Он в Законодательной Думе Томской области представляет 

ЗАТО Северск, является одномандатником по самому крупному в Северске округу, 

обеспечивает взаимодействие с территорией города Северска. В условиях 

пандемии есть определенные ограничения по въезду.  

Поэтому есть предложение поддержать его кандидатуру для работы на 

постоянной основе. Человек проверенный, мы с ним работаем не первый год.  

Будут ли вопросы, коллеги? Вопросов нет. 
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Я предлагаю определиться голосованием, проект постановления у вас на 

руках. Голосуем. 30 «за».  

Кто против? 9. 

Кто воздержался? Нет.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….30 

Проголосовало против………………….9 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Валерий Николаевич, Вы работаете на 

постоянной основе и представляете проблемы города Северска на площадке 

Законодательной Думы Томской области. 

Коллеги, переходим к рассмотрению двадцатого вопроса.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О назначении Харахорина Валерия Михайловича 

на должность депутата Законодательной Думы Томской области, 

работающего на профессиональной постоянной основе». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Харахорин Валерий Михайлович – очень хорошо 

известный в области человек, очень авторитетный и профессиональный. Многие 

годы он работал в городе Стрежевом, возглавлял, был его мэром.  

Для себя он принял решение, будучи избранным депутатом Законодательной 

Думы Томской области, если мы его утверждаем для работы на постоянной основе, 

он будет жить в городе Стрежевом, представляя интересы всех северных 

территорий Томской области – города Стрежевого, Александровского, 

Каргасокского, Парабельского районов, города Кедрового. До этого у нас таких 

подходов не было. Игорь Николаевич Чернышев, к примеру, работал только по 

Стрежевому и Александровскому району. По северам достаточно много вопросов.  
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Я вношу предложение по кандидатуре Валерия Михайловича Харахорина 

для утверждения его депутатом, работающим на профессиональной постоянной 

основе. Прошу голосовать, проект постановления у вас на руках есть. 

30 «за».  

Кто против? 9. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….30 

Проголосовало против………………….9 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Валерий Михайлович Харахорин 

работает на постоянной основе с соответствующими полномочиями.  

Двадцать первый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О досрочном прекращении полномочий депутата Законодательной Думы 

Томской области Кравченко Владимира Казимировича (в случае поступления 

соответствующего заявления в связи с наделением полномочиями сенатора 

Российской Федерации – представителя от Законодательной Думы Томской 

области)». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, рассмотрев заявление депутата 

Законодательной Думы Томской области Владимира Казимировича Кравченко 

о сложении депутатских полномочий в связи с наделением его полномочиями 

сенатора Российской Федерации – представителя от Законодательной Думы 

Томской области, в соответствии со статьей 64 Устава Томской области и статьей 3 

Закона Томской области «О статусе депутата Законодательной Думы Томской 

области», полномочия депутата Законодательной Думы Томской области 

Кравченко Владимира Казимировича, избранного по единому округу, считать 

прекращенными досрочно 14 октября 2021 года. Это требование закона. 
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Я бы просила сейчас нам определиться по этому вопросу, поскольку уже на 

федеральном уровне полным ходом идет обсуждение федерального бюджета на 

2021 – 2024 годы, надо, чтобы наш представитель в Совете Федерации совместно 

с нашими депутатами в Государственной Думе Российской Федерации отстаивали 

права, в том числе по тем вопросам, по которым сегодня выступал Владимир 

Казимирович. 

Пожалуйста, коллеги, будут ко мне вопросы? Вопросов нет. 

Я могу поставить вопрос на голосование? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 39 «за», решение принято единогласно. Извините, 

Владимир Казимирович, Вы больше не депутат Законодательной Думы Томской 

области, но представляете Законодательную Думу как сенатор в Совете Федерации.  

Жвачкин С.А. Пока не утвердит Избирательная комиссия, завтра он уже не 

сможет голосовать, а сегодня еще можно.  

Козловская О.В. Коллеги, рассматриваем двадцать второй вопрос.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О досрочном прекращении полномочий депутата Законодательной Думы 

Томской области Горобец Алины Александровны». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Поступило заявление от Горобец Алины Александровны 

о том, что она просит о сложении полномочий.  

В зале присутствует наш коллега, надеюсь, в будущем руководитель 

фракции «Новые люди» в Законодательной Думе Томской области Вдовин Максим 

Юрьевич. Может Вы нас проинформируете по желанию Горобец снять 

полномочия? Будьте добры, к микрофону.  
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Вдовин М.Ю. Всем добрый день! Рад знакомству, рад предстоящей 

совместной работе.  

Собственно, решение Горобец Алина Александровна принимала 

самостоятельно, в том числе в рамках интересов фракции и партии «Новые люди». 

Это ее решение, мы его поддерживаем. Депутата вместо Алины Александровны 

представим на следующем заседании. 

Козловская О.В. То есть к 18 ноября у нас уже будет действующий депутат 

и будет фракция? 

Вдовин М.Ю. Да, все верно. 

Козловская О.В. Спасибо огромное.  

Я позволю себе несколько слов сказать. Максим Юрьевич закончил 

в Москве плехановский университет, достаточное время работал в Санкт-

Петербурге, но сам он по духу томич, он здесь живет, здесь у него семья и собака. 

Если без шуток, он работает сейчас в городе Томске, будет работать на постоянной 

основе. 

Мы уже знаем кандидатуру, которая практически согласована центральным 

политсоветом партии «Новые люди». Этот человек, который будет представлен, 

родился, живет и работает на территории Томской области. Часть депутатов 

достаточно хорошо знакома с ней, она участвовала в том числе в предвыборной 

кампании этого года. За это время мы узнаем, кто это, определимся, познакомимся 

и как раз новый депутат определится, в каком комитете будет работать. 

Коллеги, итак, нам нужно рассмотреть двадцать второй вопрос. У вас у всех 

есть на руках проект постановления, оргкомитет его рассмотрел и рекомендует 

принять. 

Можно ставить вопрос на голосование? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 39 «за». 

Уважаемые коллеги, прежде чем нам завершить заседание, я бы хотела вас 
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проинформировать, что мы обсуждали вопрос с председателями комитетов, 

с членами фракций и предлагаем очередное заседание Думы провести 18 ноября 

в 10:00 в этом же зале.  

Перед этим начнут работать комитеты в утвержденных сегодня составах 

начнут работать с 9 ноября.  

Сейчас мы с председателями комитетов встретимся, чтобы обсудить 

организационные моменты, которые потребуется подготовить. Очень вас прошу 

всех принять участие в работе комитетов. Достаточно большой круг вопросов 

внесен на рассмотрение Законодательной Думы Томской области и 

Администрации Томской области, есть важные законодательные инициативы, от 

принятия которых будет в том числе зависеть принятие бюджета. Поэтому, 

пожалуйста, пометьте себе в графике.  

Пожалуйста, Александр Брониславович. 

Куприянец А.Б. Коллеги, повестка подошла к завершению, но чтобы все мы 

стали полноценными депутатами, я прошу Владимира Тихоновича Резникова 

вручить Председателю Законодательной Думы Томской области удостоверение и 

значок, а затем чтобы Председатель Думы вручила депутатам значки и 

удостоверения. 

Резников В.Т. Вручается удостоверение и значок депутата Председателю 

Законодательной Думы Томской области Козловской Оксане Витальевне 

(Аплодисменты). 

Козловская О.В. Спасибо большое. 

Уважаемые коллеги, позвольте выполнить очень приятную и ответственную 

миссию и вручить удостоверения. 

Вручается удостоверение депутата Законодательной Думы Томской области 

Автомонову Сергею Борисовичу, председателю комитета по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию (Аплодисменты). 

Удостоверение депутата Законодательной Думы Томской области вручается 

Базаеву Кириллу Максимовичу (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Барышниковой Наталье Геннадьевне, депутату 

Законодательной Думы, руководителю фракции КПРФ (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Валееву Марату Тагировичу, депутату 
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Законодательной Думы Томской области (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Вдовину Максиму Юрьевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, фракция «Новые люди» (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Винокурову Сергею Сергеевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, фракция «Единая Россия». Главный врач 

в Каргаске (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Власову Виктору Алексеевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, председателю комитета по 

экономической политике (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Галимову-Ермаку Константину Викторовичу, 

депутату Законодательной Думы Томской области, фракция КПРФ, Колпашевский 

избирательный округ (Аплодисменты).  

Удостоверение вручается Громову Олегу Владимировичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области всех созывов (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Глоку Леониду Эдуардовичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Дорофееву Данилу Сергеевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, фракция ЛДПР (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Дроздову Юрию Викторовичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Журавлеву Юрию Борисовичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, Кожевниковский и Шегарский районы. 

Возглавляет ветеринарную службу – наша продуктовая безопасность. 

(Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Колесникову Александру Владимировичу, 

фракция КПРФ, представляет Колпашевский избирательный округ 

(Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Котову Сергею Алексеевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области. Генеральный директор Сибирского 

химического комбината. (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Куприянцу Александру Брониславовичу, 

заместителю Председателя Думы, председателю бюджетно-финансового комитета. 
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Колпашевец. (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Лучшеву Максиму Алексеевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, фракция КПРФ (Аплодисменты).  

Хотелось бы еще раз Максима Алексеевича поблагодарить: когда началась 

пандемия он безвозмездно представил в Законодательную Думу соответствующие 

дезинфицирующие средства, что позволило нам без проблем проводить первые 

заседания. Спасибо Вам огромное! (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Михайлову Степану Николаевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, председателю правового комитета, 

представляет сразу три района: Верхнекетский, Молчановский и часть 

Колпашевского (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Начкебии Антону Михайловичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, представляет Первомайский, 

Тегульдетский, Зырянский районы. Руководитель группы компаний, которая 

обеспечивает заготовку и переработку леса на территории области, возглавляет 

Ассоциацию лесопромышленников. (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Галине Григорьевне Немцевой, депутату 

Законодательной Думы Томской области, руководителю фракции «Справедливая 

Россия» (Аплодисменты). Галина Григорьевна в этом созыве изменила своим 

социальным пристрастиям и будет работать в экономическом комитете.  

Удостоверение вручается Никулину Дмитрию Васильевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, представляет Зырянский, Тегульдетский, 

Первомайский районы (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Осипцову Валерию Николаевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, представляет город Северск 

(Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Перелыгину Антону Сергеевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, представляет Колпашевский 

избирательный округ. Врач-онколог. (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Правдину Олегу Георгиевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, председателю комитета по труду и 

социальной политике. Пока еще главный врач. (Аплодисменты). 
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Удостоверение вручается Прудникову Ивану Ивановичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, представляет Колпашевский 

избирательный округ (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Пушкареву Ивану Ивановичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области. (Аплодисменты). Директор Томского 

электромеханического завода. Это первое предприятие, которое вышло на рынок 

поставки продуктов для Газпрома. С него и Сергея Анатольевича Жвачкина все 

началось.  

Удостоверение вручается Резникову Владимиру Тихоновичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, председателю комиссии по Регламенту и 

депутатской этике (Аплодисменты). Возглавляет Совет директоров Городских 

электрических сетей. Город пока не хочет выделять деньги на ремонт 

иллюминации. 

Удостоверение вручается Рябченко Даниилу Олеговичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области. Директор ЛАТАТа (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Сергеенко Геннадию Николаевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области. (Аплодисменты). Многие годы 

возглавляет совхоз «Дубровский». Даже сегодня у него идет уборка.  

Удостоверение вручается Славкиной Татьяне Сергеевне, депутату 

Законодательной Думы Томской области, представляет фракцию «Справедливая 

Россия» (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Собканюк Екатерине Мефодиевне, депутату 

Законодательной Думы Томской области. (Аплодисменты). Возглавляет 

«Карьероуправление». Ее всегда очень поддерживают избиратели. 

Удостоверение вручается Терехову Леониду Леонидовичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, руководителю фракции ЛДПР 

(Аплодисменты). Интеллигентнейший человек, но инициативы, которые вносит 

ЛДПР, бывают разными. 

Удостоверение вручается Фёдорову Алексею Геннадьевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, фракция КПРФ (Аплодисменты). 

Неравнодушный человек.  

Удостоверение вручается Харахорину Валерию Михайловичу, депутату 
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Законодательной Думы Томской области, представляет северные территории 

(Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Чолахяну Варду Тамазовичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области (Аплодисменты). Экономист. 

Удостоверение вручается Юденко Павлу Николаевичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, фракция КПРФ (Аплодисменты). По 

сути экономист, но работает юрисконсультом.  

Удостоверение вручается Харахорину Валерию Михайловичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, представляет северные территории 

(Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Яврумяну Паруйру Амаяковичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, фракция «Единая Россия» 

(Аплодисменты). Построил ферму за 170 километров от Томска и теперь всех 

давит надоями молока. 

Коллеги, я всех вас поздравляю с тем, что вы теперь полноценные депутаты. 

На мой взгляд, мы очень организованно отработали первое собрание.  

Еще раз огромное вам спасибо за поддержку, за избрание. И тем, кто 

голосовал за, и тем, кто был против. 

Думаю, что со следующего собрания у нас начнётся очень продуктивная и 

конструктивная работа, как Сергей Анатольевич говорит, во имя интересов 

Томской области и в составе партии томичей. 

Предоставляю слово Сергею Анатольевичу Жвачкину, Губернатору Томской 

области. 

Жвачкин С.А. Дорогие друзья, уважаемые коллеги!  

Я хочу вас полноценно поздравить с тем, что вы сегодня официально стали 

депутатами и начали свою работу. 

Я хотел бы одно пожелать вам не как Губернатор, а как человек, который 

девять лет сам был депутатом, десять лет работаю с Думой.  

Вы, наверное, читали мою статью, которая вышла в период выборов. 

Я действительно так думаю, в принципе так и должно быть, для того чтобы 

развивался регион и страна.  

Одно дело это выборы. Выбор курса, по которому пойдет страна, 
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определение расклада по партиям, какая «партия большинства», какая «партия 

меньшинства».  

И сегодня зря вы «ломали копья», сегодня собрание организационное, 

которое продолжает и одновременно заканчивает выборы. Вы сегодня голосовали 

по партийному принципу, конечно. Если бы другая партия победила, все то же 

самое было бы. Поэтому мы понимаем, что выборы выборами. 

Сегодня вы подтвердили официально то, за что люди голосовали. Не 

забывайте, что не кто-то вас назначил – вас выбрали люди. Поэтому я бы вас 

попросил, что все-таки во время выборов и между выборами разница должна быть.  

Вы замечательные люди, я горжусь что у нас профессиональная Дума. Вы и 

мы – исполнительная власть – вместе с вами в состоянии решать все вопросы. Но 

если мы будем решать их по партийному принципу – мы ничего не решим, и это 

касается как партии большинства, так и остальных.  

Кто со мной давно работает, знают, что для меня разницы нет, в какой 

депутат партии. Разумные вещи могут прийти в голову любого человека 

независимо от партийной принадлежности. Поэтому все, что есть разумное для 

жителей Томской области, надо поддерживать, несмотря на то, кем это 

выдвинуто, – это главный принцип. И тогда все пойдет. Я хотел бы такое 

напутствие сделать.  

Я рад, что много лет назад у меня родилось понятие «партия томичей». 

Я работаю все десять лет и ему следую. Надеюсь, мы не будем забывать о том, что 

мы нужны людям не для того, чтобы мы перепирались друг с другом, а для того, 

чтобы решали их проблемы. Проблем действительно много. 

Спасибо! Ещё раз поздравляю вас всех с выборами, поздравляю 

с сегодняшним первым организационным совещанием. 

Будем работать! Спасибо. (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Всем спасибо за работу. До свидания. 

Повестка исчерпана. Первое собрание Законодательной Думы Томской 

области седьмого созыва объявляется закрытым. 
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